

Jueves 22 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152786>

Recupera la BMV nivel de los 18 mil puntos

Felipe Sánchez / Finsat

La jornada de media semana se caracterizó por un repunte de los distintos mercados financieros de México y el mundo. El optimismo resurgió de la mano de un par de reportes de resultados de empresas en Estados Unidos que sugieren que la economía está en mejor forma que lo previsto. Así, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó con una ganancia de 2.11 por ciento, con lo cual el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 18 mil 156.21 unidades. El volumen negociado fue de 128.6 millones de acciones mediante diez mil 155 operaciones. Fue la segunda alza consecutiva, luego de que un día antes el IPC había recuperado 1.13 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152803>

Alza de hasta 200 puntos en el rendimiento de bonos

Isabel Mayoral Jiménez

La volatilidad en los mercados financieros internacionales ha dado como resultado que los rendimientos de los bonos a tasa fija hayan registrado los niveles más altos en lo que va del año, con incrementos de 150 a 200 puntos base, aun cuando los fundamentales económicos del país no justifican réditos tan elevados. El bono a 20 años (M20) alcanzó en marzo una tasa de 8.02 por ciento en el mercado secundario, mientras que ayer cerró en 10.02 por ciento, nivel similar al que tenía en mayo de 2005, mientras que la del M10 pasó de 7.62 a 9.73 por ciento, en el mismo periodo. El alza que han tenido estos bonos incorpora la expectativa de que la Reserva Federal (Fed) subirá en 0.25 su tasa de referencia el 29 de junio, pero también estaría descontando la posibilidad de otro aumento en agosto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152817>

Crecen 51% ingresos de Pemex en enero-mayo

En los primeros cinco meses del año, Petróleos Mexicanos obtuvo 15 mil 410 millones de dólares por la exportación de petróleo, monto 51 por ciento más alto comparado con el mismo periodo del año anterior. De acuerdo con cifras oficiales, la cantidad captada en los primeros cinco meses del año supera a la estimación que se tiene de divisas por el sector turismo para todo el año: la Secretaría de Turismo anticipa que esta actividad capte 12 mil millones de dólares. A su vez, esta cifra se compara favorablemente con los 24 mil millones de dólares que recibirá el país este año por concepto de remesas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Inviabile, la renegociación del capítulo agrícola del TLCAN

Ivette Saldaña

Canadá y Estados Unidos ya advirtieron a México que si se reabre el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para discutir los temas del maíz y el frijol, automáticamente se renegociarán otros productos como hortalizas, cárnicos, frutas y azúcar, por lo que la administración foxista no cree conveniente entrar en ese proceso. El titular de la Secretaría de Economía (SE), Sergio García de Alba, dijo que la liberación de nuestro maíz blanco en 2008 ya se politizó con declaraciones alarmistas que se magnifican aprovechando el proceso electoral, pues aunque es un producto sensible, no compite con la producción estadounidense, porque mientras México obtiene 18 millones de toneladas, EU sólo produce uno o dos millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152734>

Aumentaron subsidios al agro en 2005: OCDE

BRUSELAS, 21 de junio.- Los países industrializados incrementaron ligeramente su gasto en beneficios para los agricultores en 2005 respecto del año previo y siguieron usando prácticas distorsionantes del comercio que perjudican al crecimiento en el Tercer Mundo, dijo hoy la OCDE. En general, el año anterior los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos gastaron unos 279 mil 800 millones de dólares para respaldar la producción local de alimentos, un alza desde los 279 mil 600 millones de 2004. Los resultados de las reformas en las políticas de cada país fueron desiguales, aunque el respaldo al productor, expresado como porcentaje de los ingresos agrícolas -la medida de la OCDE para la intervención del gobierno en la agricultura- ha caído en forma generalizada en los últimos 20 años.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152805>

Innecesario, cambiar de modelo económico

Isabel Becerril

El próximo presidente de México no tiene por qué reinventar una "receta" económica para lograr que el país no sólo acelere su crecimiento sino que aspire a ser una economía de primer mundo. Para empresarios y académicos, con el modelo de libre mercado aplicado en nuestra economía, la nación también podría reducir hasta 50 por ciento su número de pobres. Si el nuevo presidente decide cambiar de modelo, advirtieron, lo único que provocará es un retroceso de la economía, pérdida de las ventajas logradas hasta ahora y mayor pobreza, así como pérdida de credibilidad y confianza entre los inversionistas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152806>

Disminuye a 2.88% la tasa de desocupación en mayo

Guadalupe Cadena

El desempleo abierto muestra una ligera disminución, ya que la tasa correspondiente a mayo se ubicó en 2.88 por ciento respecto de la Población Económicamente Activa (PEA), la variación más baja que se ha reportado en este año, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En números totales, la variación porcentual implica que alrededor de un millón 265 mil personas de todo el país, con edades superiores a 14 años, no trabajaron ni siquiera una hora a la semana a pesar de encontrarse disponibles.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152809>

Impulsa Consejo de competitividad nueva ley de apoyo a Pymes

Ivette Saldaña

A fin de dejar formalmente constituida la estructura de apoyo para las pequeñas y medianas empresas, el Consejo Nacional de Competitividad para las Pyme acordó que dentro de tres semanas se instalarán los nueve grupos de trabajo que operarán en apoyo a los emprendedores y los negocios de menor tamaño. Posteriormente, las autoridades de la Secretaría de Economía (SE) y los actores interesados buscarán presentar una nueva ley de apoyo a las Pymes, lo que se lograría con un mayor consenso por la conformación que tiene ahora el Consejo. El subsecretario para las Pymes, Alejandro González Hernández, aseguró que en la nueva estructura de los grupos de trabajo participarán el empresariado, el gobierno y el sector académico del país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152810>

Tendencia a la baja de los salarios en el medio rural

Lourdes Edith Rudiño

Los bajos precios agrícolas y un crecimiento de la demanda laboral superior al de la oferta están agudizando fenómenos de exclusión, de precariedad salarial, de presión migratoria y deterioro del nivel de vida de la población rural, esto es de una cuarta parte del total nacional. De acuerdo con María Antonieta Barrón, profesora de la Facultad de Economía de la UNAM, la oferta laboral en el agro es estable, de alrededor de 3.5 millones de empleos (de un total en todos los sectores económicos del país de 33.7 millones), y a futuro se prevé un estancamiento en esa cifra, lo cual propiciará caída de los de por sí bajos salarios.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152811>

Boom de exportaciones agroalimentarias a Centroamérica

Lourdes Edith Rudiño

Los siete países de Centroamérica muestran una demanda creciente de productos agroalimentarios mexicanos, a tal grado que entre 2000 y 2005 incrementaron sus compras del ramo en más de 65 por ciento. Información de la Consejería Agrícola de México para Centroamérica señala que en 2005, con datos a noviembre, nuestro país colocó en la región 342 millones de dólares. La cifra es mínima si se considera que en ese año el total de nuestras exportaciones agroalimentarias sumó 11 mil 856 millones de dólares (con su principal destino en Estados Unidos); no obstante, también representó 34 por ciento más que su comparativo de 2004 y un aumento de más de 65 por ciento respecto de los 208 millones 440 mil dólares registrados en todo 2000.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Remunerada, 22% de la mano de obra rural

De 9 millones de trabajadores agrícolas, 344 mil cuentan con seguro social; el subsidio per cápita es de 91 dólares, en EU de 317. El campo mexicano atraviesa por una crítica situación productiva y financiera, que lo sitúa como uno de los sectores en crisis estructural y con mayor abandono gubernamental, debido a que los subsidios per cápita para el sector alcanzan 91 dólares en México, mientras que en Estados Unidos el promedio es de 317. La precariedad en el sector rural de México afecta a nueve millones 357 mil personas, mano de obra contabilizada en la esfera de la producción agrícola. De este universo, 60 por ciento cosecha en una superficie que va de dos hasta cinco hectáreas de tierra.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152769>

Acumula el peso depreciación de 6.87% durante el año; el dólar spot quedó ayer en \$11.4035

Antonio Sandoval

La depreciación del peso durante el presente año es de 6.87 por ciento, luego de que iniciara enero en niveles de 10.67 unidades y de que su cota más alta se registrara en 11.46.

La moneda nacional empezó a mostrar signos de volatilidad a partir de abril, cuando se ubicó por arriba de 11 unidades por dólar, validando dicho ajuste los primeros días de mayo cuando volvió a colocarse por debajo de 11 unidades, pero a partir de mediados del mes antes mencionado se inició la corrección plena en el mercado, misma que según algunos operadores aún no concluye. En las operaciones de ayer miércoles el dólar interbancario valor spot (48 horas) quedó en 11.4035 unidades, para una ganancia de 8.05 centavos en favor de nuestra moneda.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660054/>

Adelantan pago de deuda externa

Ciudad de México (22 junio 2006).- El Gobierno mexicano anunció este jueves que adelantará el pago de 7 mil millones de dólares en créditos al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y al Banco Mundial (BM). Con esta operación, la deuda externa de México contratada con organismos financieros internacionales se reducirá en casi un 50 por ciento, anunció en rueda de prensa el subsecretario de Hacienda, Alonso García Tamés. "Vamos a realizar una amortización anticipada de créditos que el Gobierno federal tiene contratados con dos organismos multilaterales, el BID y el BM. El monto de este pago anticipado es de 7 mil millones de dólares", anunció el subsecretario.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660074/>

Abre Bolsa Mexicana con ganancias

Sandra Reyes

Ciudad de México (22 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias, pero de manera más moderada por la continuación de compras de acciones de alta liquidez. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 17 mil 787.08 unidades, un alza de 0.13 por ciento, es decir 23.85 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 533 mil acciones con un importe de 12.5 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan WALMEX V con 1.03 por ciento, GEO B con 0.20 por ciento, ICA * con 0.18 por ciento, CEMEX CPO con 0.15 por ciento y HOMEX * con 0.14 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/659939/>

Crean 62 mil nuevas plazas laborales

Ernesto Sarabia

Ciudad de México (22 junio 2006).- Al 15 de junio de este año, los trabajadores asegurados en el IMSS sumaron 13 millones 582 mil 194, lo que significó una generación de 62 mil 198 nuevas plazas en la primera quincena de este mes, revelan datos de la Secretaría del Trabajo y del Seguro Social. Esto equivale a una generación de 4 mil 147 nuevos empleos por día, un promedio superior al logrado en los dos meses precedentes. Los resultados demuestran que en cinco meses y medio, 496 mil 169 personas han encontrado empleo en el sector formal de la economía, situación que se convierte en el mejor periodo desde que inició la administración de Vicente Fox.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/659929/>

'Reconquista' carne el mercado nacional

Moisés Ramírez

Monterrey, México (22 junio 2006).- Los ganaderos mexicanos recuperaron, durante el 2003 y 2005, un 37 por ciento del mercado de la carne de res que les habían arrebatado las importaciones procedentes de Estados Unidos, informó Juan Barrio Aguirre. El presidente nacional de la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado Bovino (AMEG), atribuyó la principal causa al veto que México impuso en el 2003 a las importaciones de carne de res estadounidense, con motivo de la aparición del primer caso de "vacas locas" en ese país. En los últimos 3 años, y al no tener una fuerte competencia, indicó que los engordadores de bovino aumentaron la producción de carne en casi 40 por ciento al pasar de 1.6 millones de reses engordadas en el 2003 a 2.2 millones al finalizar el 2005.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/659966/>

Disminuye en mayo el desempleo

Gustavo de la Rosa

Ciudad de México (22 junio 2006).- Durante mayo la tasa de desocupación del País se ubicó en 2.88 por ciento, respecto a la población económicamente activa, el porcentaje de desempleo más bajo en lo que va del año, destacan cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El porcentaje de desempleo, en el quinto mes del año, resultó inferior al que se registró en el mismo mes de 2005, cuando se ubicaba en 3.27 por ciento. Las cifras desestacionalizadas confirman la tendencia descendente de desocupación, en una comparación mensual de mayo respecto a abril, cuando el indicador disminuyó 0.08 puntos porcentuales.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660046/>

Suben crudos cerca de 1 dólar

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (22 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional subían por segundo día consecutivo, hasta tocar los 71 dólares por barril ante el temor de problemas de suministro para satisfacer la fuerte demanda de gasolina estival. El Departamento de Energía (DOE) de Estados Unidos, señaló ayer un alza de las reservas de gasolina de 300 mil barriles a 213.4 millones de barriles, en la semana finalizada el 16 de junio, y los analistas esperaban un alza cinco veces mayor, de 1.2 millones de barriles. Los precios del petróleo comenzaron desde ayer a subir y hoy nuevamente abren con alzas inferiores a 1 dólar, pero en niveles cercanos de los 71 dólares por barril.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/659953/>

Crecen 51% ventas petroleras

Ciudad de México (22 junio 2006).- Las ventas de petróleo al extranjero sumaron 15 mil millones de dólares durante los primeros cinco meses del año, ganancias 51 por ciento mayores al mismo periodo registrado del 2005, informó Pemex. El volumen de exportación rebasó los 95 mil barriles de crudo, un incremento de 5.2 por ciento, al vender en el mercado internacional un promedio de un millón 934 mil barriles diarios de petróleo Istmo, Maya y Olmeca. "Petróleos Mexicanos captó un ingreso acumulado de 15 mil 410 millones de dólares, en flujo de efectivo durante los primeros cinco meses del año", informó la paraestatal. Cabe señalar que en mayo pasado, Pemex captó el ingreso mensual más alto de su historia, al facturar 3 mil 225 millones de dólares por la exportación de un millón 831 mil barriles al día de petróleo crudo en sus tres calidades.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660050/>

Abre dólar menudeo a 11.53 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (22 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este jueves en 11.23 pesos a la compra y 11.53 pesos a la venta, un alza de 3 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.22 pesos a la compra y 11.52 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.35 pesos a la compra y 11.50 pesos a la venta. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa Spot se cotizó en 11.40 pesos a la compra y 11.41 pesos a la venta, un retroceso de 0.2 centavos, respecto al cierre previo.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52622.html>

Japón reactivará la compra de carne a EU

Por Mariko Sanchanta en Tokio

Tokio acordó ayer reiniciar las importaciones de carne de res procedente de Estados Unidos, luego de una prohibición de cinco meses debido a temores por la enfermedad de las "vacas locas", lo que representa un importante impulso para el presidente George W. Bush a nivel nacional. Según el acuerdo, anunciado antes de la reunión de Bush con el primer ministro de Japón, Junichiro Koizumi, el próximo jueves en Washington, algunas importaciones se reanudarán el mes próximo, luego de que funcionarios japoneses inspeccionen las plantas de empaquetado de carne en Estados Unidos. La decisión, criticada por grupos de consumidores, es un estímulo para Bush, quien últimamente ha enfrentado una creciente presión de diversos grupos estadounidenses antes de las elecciones congresionales de noviembre próximo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52617.html>

Se reduce en México la población desocupada

Eduardo Jardón

La población en México que busca un trabajo y no lo encuentra es cada vez menor. Así lo indican las últimas cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). El reporte del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) revela que durante mayo la tasa de desocupación en el país fue de 2.88%, por debajo del 3.27% que se registró en el mismo mes del año anterior. Este nivel resultó por debajo de las expectativas de analistas, que pronosticaron una tasa de 3.23%. Estimaciones con base en estos resultados indican que el número de desocupados al mes de mayo sumaron alrededor de un millón 250 mil, unos 180 mil menos a los que se registraron en el mes previo. Para el INEGI, la población desocupada está conformada por las personas que buscaron activamente incorporarse a alguna actividad económica en algún momento del mes transcurrido, sin conseguirlo. Por lo regular entre los meses de mayo, junio y diciembre la tasa de desocupación resulta ser de las más bajas de todo el año, debido a factores estacionales.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52613.html>

Bolsa y peso se benefician de un mejor entorno externo

Marco Antonio Durán

Animados por un mejor entorno internacional, los mercados financieros prolongan su periodo de ganancias, pues mientras que la bolsa logró hilar dos días al alza por compras de oportunidad, el peso repuso más de ocho centavos por la percepción de mayores flujos de inversión externa. Por su parte, las tasas de interés se mantuvieron presionadas por el avance que reportaron los Cetes en la subasta primaria del martes. Operadores dijeron que el mercado de bonos también refleja la expectativa de inflación a la primera quincena de junio, y la incertidumbre que genera la inminente alza en tasas de los bonos estadounidenses. Al cierre de la actividad en el mercado de dinero, los Cetes en operaciones diarias fijaron un rendimiento de 6.90%, esto es 10 centésimas menos que el punto de equilibrio que marca el Banco de México en el fondeo diario.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-22-14356>

Al alza, Bolsa Mexicana; gana 13.30 puntos

El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores inició hoy sus operaciones con una ligera alza de 0.07%, 13.30 puntos, en relación con el cierre previo, al ubicarse en 18,169.51 unidades. En la sesión se negocian 272,000 títulos, por un monto de 6.2 millones de pesos; cotizan siete emisoras, de las cuales cinco registran ganancias y

dos están sin variación. AMX serie L avanza 0.27%, seguida de GEO serie B, con 0.26% y CEMEX serie CPO, con 0.18 por ciento. De los sectores, Comercio opera con una ganancia de 0.73%, le siguen Comunicaciones con 0.21, Transformación 0.13%, Extractiva 0.10% y Servicios 0.09 puntos porcentuales más.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-22-14355>

Cae TIIE a 28 días; se ubica en 7.3200%

Este jueves, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3200%, lo que representa una baja de 0.0100 puntos porcentuales en relación al día de ayer, informó el Banco de México (Banxico). El Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la TIIE a plazo de 91 días continúa en 7.7250%, sin variación respecto al jueves pasado. Explica que ambas tasas fueron calculadas con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-22-14351>

México adelanta pago de deuda externa

El gobierno mexicano anunció este jueves que adelantará el pago de 7,000 millones de dólares en créditos a organismos como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y al Banco Mundial (BM). El subsecretario de Hacienda, Alonso García Tamés señaló que este pago responde a la estrategia del presidente Vicente Fox de fortalecer la estructura financiera del país a través de disminuir el nivel de deuda que pudiera causar elementos de vulnerabilidad a las finanzas públicas. Durante la conferencia matutina en la residencia oficial de Los Pinos, el funcionario detalló que para respaldar el pago de esta deuda el gobierno federal adquirirá recursos de las reservas internacionales administradas por el Banco de México.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-22-14360>

Cete 1 día México en 7.02 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México subía el jueves 0.12 puntos a 7.02%, cerca de su nivel de equilibrio, en un mercado que esperaba un crecimiento moderado de la inflación en los primeros días de junio. El índice de los precios al consumidor en México habría tenido un leve aumento de 0.09% en los primeros 15 días de junio aún favorecido por la reducción de tarifas eléctricas en algunas regiones del país, según un sondeo de Reuters. En el mismo periodo del año pasado, los precios al consumidor registraron una deflación de 0.15 por ciento.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/22/030n1eco.php>

Inconveniente, renegociar capítulo agrícola del TLC: García de Alba

Miriam Posada García

Para la administración foxista no hay vuelta de hoja, la liberalización de maíz, frijol y leche en el año 2008 va porque "en cuanto cualquier gobierno mexicano proponga la renegociación del capítulo agrícola del TLCAN, enseguida Estados Unidos y Canadá pondrán en la mesa la revisión de por lo menos una veintena de temas más", lo cual no sería conveniente para el país, justificó el secretario de Economía, Sergio García de Alba. Argumentó que México y Estados Unidos no compiten en maíz blanco, que la producción nacional de maíz amarillo va en aumento, pero es insuficiente por lo que se requieren las importaciones y que la baja en el cultivo de frijol se debe a la sequía.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/22/030n2eco.php>

INEGI: un millón 280 mil desempleados; 109% más que al inicio de este sexenio

Juan Antonio Zúñiga

La tasa de desocupación abierta en todo el país se situó en 2.88 por ciento como proporción de la población económicamente activa (PEA) en mayo pasado, la menor en el transcurso del último año de gobierno del presidente Vicente Fox, pero 109 por ciento superior al universo de personas que buscaban empleo, sin encontrarlo, al inicio de su mandato. Informes preliminares dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) indican también que en las 32 ciudades más importantes la tasa conjunta de desocupación fue de 3.81 por ciento en mayo y señalan que en el caso de las mujeres en busca de ocupación, el desempleo alcanza una proporción de 4.06 por ciento. Con estos resultados, el número de personas afectadas por la desocupación abierta, sin considerar aquellas que optaron por emigrar fuera de México, se estima ahora en un millón 280 mil habitantes, cuando al inicio de esta administración gubernamental alrededor de 612 mil habitantes estaban en esta situación.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/22/032n1eco.php>

Ingresos récord por exportación de crudo en mayo: 3 mil 225 mdd

Víctor Cardoso

El entorno volátil en los mercados energéticos internacionales permitió que durante el pasado mayo, Petróleos Mexicanos (Pemex) ingresara 3 mil 225 millones de dólares por exportaciones de crudo, la cifra más alta para un solo mes en la historia de la paraestatal. Ese mes, de acuerdo con los últimos indicadores operativos de la empresa, también se registró la cotización más alta de la mezcla mexicana de petróleo, que rebasó los 70 dólares por barril. De esta forma, los ingresos captados en lo que va del año suman un total de 15 mil 410 millones de dólares, lo que representa que sólo en cinco meses se obtuvo casi la misma cantidad que ingresó en todo 2003 (16 mil 676 millones) y rebasó con mucho la registrada en 2002 (13 mil 392 millones) y en 2001 (11 mil 928 millones de dólares).

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/22/032n2eco.php>

Invertir en los pobres es buen negocio para todos, dice economista del Banco Mundial

Montevideo, 21 de junio. "Invertir en los pobres es un buen negocio para todos", dijo Guillermo Perry, economista jefe del Banco Mundial para América Latina y el Caribe, al presentar este miércoles en Montevideo el informe Reducción de la pobreza y crecimiento: Círculos virtuosos y círculos viciosos. Perry señaló en declaraciones a radio El Espectador que "la paradoja de que haya tan altos niveles de pobreza en una región como América Latina, tan rica en recursos naturales y en la misma capacidad de su gente, se debe a dos factores fundamentales: un crecimiento económico modesto, o mediocre (...) y la permanencia de niveles muy altos de desigualdad.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/22/044n2cap.php>

Entra en vigencia reforma a ley ambiental que protege zonas agrícolas de conservación

Ángel Bolaños Sánchez

El Gobierno del Distrito Federal publicó ayer en la Gaceta Oficial del Distrito Federal la reforma a la Ley Ambiental local que eleva a rango de ley uno de los programas destinados a la protección de las zonas de conservación ecológica de la ciudad, mediante la firma de convenios con los núcleos agrarios para el pago de actividades que estos desarrollen, como la administración y manejo de áreas naturales protegidas, el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales, acciones de protección al ambiente, la realización de estudios e investigación en la materia y la retribución por la conservación de servicios ambientales. Para ello, crea la figura de "Área Comunitaria de Conservación Ecológica", como una superficie de suelo de conservación establecida por acuerdo del jefe de Gobierno con los ejidos y comunidades, destinados a la preservación, protección y restauración de la biodiversidad y los servicios ambientales, comprometiéndolos a no modificar el régimen de propiedad del mismo.